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Томску

375
а  е т

VII межвузовская

375-летию Томска была 
посвящена VII межвузов
ская студенческая кон
ференция, организован
ная кафедрами иностран
ных языков. В начале

конференции выступила 
лектор общества «Зна
ние» доцент ТГУ Л. П. 
Белковец. Она рассказала 
об истории возникнове
ния и развития Томска в 
дореволюционный период.

На конференции рабо
тало 3 секции: англий
ского, немецкого и фран
цузского языков. Разно
образна и интересна бы
ла тематика выступлений, 
которые участники дела
ли на иностранных язы

ках. Студенты универе 
тета рассказали о рев 
люционном движении 
Томске. Политехники г 
знакомили слушателей 
революционной деяте.т 
ностью С. М. Киро! 
Томск в годы войны 
такова тема выступлен: 
курсантов военного уч 
лища связи.

Студенты ТИСИ ре 
сказали об архитекту 
нашего города и пут: 
развития строительства

ПОМОГАЕТ ЖУРНАЛ
На нашем факультете 

ежемесячная аттестация 
всегда была связана с осо
быми трудностями. Факуль
тет большой, кафедр много, 
подвести итоги в сжатые 
сроки не всегда удавалось.

С появлением журналов и 
администрация факультета, 
и сами студенты получили 
возможность своевременно 
иметь сведения за каждый 
месяц и принимать по ним 
меры. Если раньше в тече
ние семестра результаты 
ежемесячной аттестации об
суждались нерегулярно, то 
теперь групповые собрания

по этим итогам проводятся 
сразу же после их подведе
ния. Кстати, инициативу 
поощрения и наказания от
дельных студентов мы пе
редали в группы.

Обычно в течение семест
ра качество учебы у студен
тов нашего факультета (да 
и всего института) было низ
ким —2—5 процентов. В сес
сию же учебные показатели, 
как правило, более высокие: 
абсолютная успеваемость — 
93 процента, качество — 33.

С введением новой формы 
контроля качество успевае- 
мости с каждым месяцем

повышается. Так, по итогам 
апрельской аттестации в 
большинстве групп учебные 
показатели заметно выросли 
и поднялись в ряде групп 
выше 10 процентов по каче
ству и до 70 по абсолютной 
успеваемости.

На младших курсах ус
пешное проведение аттеста
ции во многом зависит от 
своевременной поддержки 
кураторов. Отлично справ
ляются с этим кураторы 
Л. Ф. Говлич, С. Д. Ярослав
цева, Н. И. Гаврюшева, В. П. 
Дмитриенко и многие дру
гие.

Однако по-прежнему
большая ответственность ло
жится на старост. Лучшие 
старосты факультета О. Пе- 
реюокова (гр. 5680, I курс)- 
С. Горшкова (гр. 5470, II 
курс), А. Камбулатова (гр. 
5062, III курс) заслуживают 
благодарности старосты IV 
курса, где кураторов уже 
нет.

Новая форма проведения 
ежемесячной аттестации 
помогает деканату и треу
гольникам групп на основа
нии объективной информа
ции об успеваемости вовре
мя и эффективно прини
мать соответствующие меры 
для улучшения учебных по
казателей. В. ИВАНОВ, 

и. о. декана ХТФ.

нем. Томску — городу 
науки и высших учебных 
заведений — были посвя
щены доклады студентов 
университета и ТИАСУРа. 
О деятельности талантли
вого хирурга и ученого 
А. Г. Савиных и о разви
тии здравоохранения в 
Томске говорили студен
ты-медики.

Ряд сообщений был по
священ развитию культу
ры в Томске. С интере
сом было прослушано со
общение студентов фран
цузского отделения ТПИ 
С. Швецовой и Н. Осыко 
о переписке студентов- 
политехников с француз-

ВОСПИТАТЬ
ПАТРИОТА

Военно-патриотической работе в 
нашем институте уделяется боль
шое внимание. Наиболее плано
мерно и интересно организована 
она на ЭЭФ. О ее различных нап
равлениях рассказывает сегодня 
на странице нашей газеты секре
тарь комитета ВЛКСМ ЭЭФ 
Владимир Раков.

★  *  *

На электро-энергетическом фа
культете военно-патриотическое 
воспитание студентов является од
ним из основных разделов поли
тико-воспитательной работы.

Патриотические, интернацио
нальные черты советского сту
денчества широко известны. С 
особой силой они проявились в 
период подготовки к XI Всемир
ному фестивалю молодежи и сту
дентов в Гаване. Студенты на
шего факультета заработали на 
субботниках и перечислили в 
фонд фестиваля более полутора 
тысяч рублей.

Электроэнергетики уже на пер
вом курсе знакомятся с историей 
института, его революционными 
и трудовыми традициями. Боль
шую роль в этом играют экскур
сии в комнату боевой славы, а 
также лекции в красных уголках 
общежитий на военно-патриоти
ческие темы, встречи с ветерана
ми войны.

Работая в ССО, студенты ока
зывают помощь участникам вой
ны и семьям погибших в боях за 
Родину. Большую работу но воен
но-патриотическому воспитанию 
проводит комитет ДОСААФ (пред
седатель В. Бухарев) и спортсо- 
вет (председатель В. Усов) фа
культета. Руководит всей этой ра
ботой член партбюро ЭЭФ А. М. 
Купцов. '

Факультет активно участвует в 
проводимых в институте военизи
рованных эстафетах. В последней 
эстафете, посвященной Дню ра
кетных войск и артиллерии, мы 
заняли третье место.

Пять лет подряд ЭЭФ занимал 
первое место в массовом легко
атлетическом кроссе памяти Героя 
Советского Союза Шуры Постоль- 
ской.

Большое внимание комитет 
ДОСААФ уделяет наглядной аги
тации. Только в текущем учебном 
году в общежитиях факультета 
оформлено 10 стендов по военно- 
патриотической тематике.

скими друзьями.
Будущему Томска бы

ли посвящены выступле
ния наших студентов 
М. Бендер и А. Кузьми
на.

На выставке, организо
ванной преподавателями 
секции французского 
языка, студенты познако
мились с картинами том
ских художников М. Ф. 
Горбатенко, В. В. Чере- 
мина, с произведениями 
писателя В. Я. Шишкова.

Е. КУЗНЕЦОВА, 
ст. преподаватель 

кафедры немецкого 
языка.

Первая 
пятилетка 
и политехники
ХРОНИКА. ГОД 1930.
В январе в нашем ин

ституте прошло изучение 
пятилетнего плана. Раз
работаны мероприятия 
по оказанию помощи в 
досрочном выполнении 
пятилетки.

На ХТФ организована 
сеть курсов по подготов
ке рабочих для химиче
ской промышленности. 
Установлена связь с хи
мическими предприятия
ми. Организовано чтение 
лекций о развитии про- 
м ышленностги.

23 января Госплан ут
вердил план строительст
ва железной дороги 
Томск — Ксеньевка (Аси
но). В этом строительстве 
участвовал А. Кошурни- 
ков.

При кафедре силикатов 
открыты курсы мастеров 
кирпичного дела. Руково
дителем назначен про
фессор И. Ф. Пономарев.

Кафедра силикатов иг
рала большую роль в раз
витии цементной про
мышленности Сибири. На 
кафедре проводили ана
лизы и технологические 
испытания всех видов 
керамического сырья и 
стройматериалов. Работ
ники кафедры приняли 
участие в строительстве 
новых фарфорофаянсо
вых и цемзаводов, в рас
ширении и модернизации 
действующих.

В ноябре 1930 г. при 
ТТИ открыты высшие 
курсы промакадемии им. 
И. В. Сталина.

Многие выпускники на
шего института активно 
трудились на ударных 
объектах второго года 
первой пятилетки.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

1 Г Л 1

Опоздавшая весна нако
нец-то решила наверстать 
упущенное: с треском упали 
скорлупки почек, и подер
нутые зеленой дымкой вет
ви тревожно застучали в ок
на общежитий и учебных 
корпусов ТПИ. Весна — 
спутница сессии.

Одними из первых почув
ствовали приближение сес

сии сотрудники научно-тех
нической библиотеки. С 
каждым днем все меньше 
пустующих мест в залах— 
младших курсов, научной 
литературы, кафедр общест
венных наук. А в зале кур
сового и дипломного проек
тирования приток посетите
лей увеличился в среднем 
на 100 человек в день по

сравнению с прошлым годом 
(хотя именно здесь, судя по 
учебным программам вузов, 
количество студентов долж
но бы к сессии снизиться).

Студент, взгляни на эти 
фотографии, отыщи свое ра
бочее место. Залы НТВ ждут 
тебя. Сессия — на пороге.

ФОТО В. АНИКИНА.



Что стоит 
за отчетом?
28 марта комсомоль- ций было обсуждено по-

ская организация моло
дых научных сотрудни
ков отчиталась перед ко
митетом комсомола о 
идейно - воспитательной 
работе.

На заседании было от
мечено, что одной из 
форм планомерного вос
питания молодого чело
века является Ленинский 
зачет, дающий возмож
ность соединить изучение 
теории с практикой, про
верить убежденность на 
конкретных делах. Это 
мероприятие в комсо
мольских организациях 
мне проходило с 5 янва
ря по 10 февраля. Глав
ная задача Ленинского 
зачета — коммунистиче
ское воспитание молоде
жи и выполнение ею пла
нов партии. Участники 
Ленинского зачета прини
мали личные комплекс
ные планы, проходили 
общественно - политичес- 
скую аттестацию, полу
чая оценку своей деятель
ности. Во всех комсо
мольских организациях 
были созданы аттестаци
онные комиссии, в кото
рые вошли представители 
Комсомольского актива, 
партийных и других об
щественных организаций. 
Комсомольцы-сотрудники 
строго и принципиально 
отнеслись к отчетам сво
их товарищей о проде
ланной работе. Только 6 
процентов членов ВЛКСМ 
в ходе Ленинского зачета 
аттестовано на «отлично».

Составной частью Ле
нинского зачета явились 
Ленинские уроки, кото
рые прошли в комсомоль
ских организациях в фор
ме собраний, митингов, 
диспутов и' семинаров.

Большая работа была 
проведена по подготовке 
к XVIII съезду ВЛКСМ, 
достойной встрече 60-ле
тия ВЛКСМ. На собрани
ях комсомольцы изу
чали героическую исто
рию ВЛКСМ, материалы 
XVIII съезда ВЛКСМ.

На комитете комсомола 
отмечались и недостатки 
в работе бюро ВЛКСМ 
мне института. Комсо

мольская организация 
молодых научных сот
рудников не контак
тирует со студен
ческими организациями. 
Недостаточно контроли
руется работа в подшеф
ных сельских школах, на 
ряде .факультетов и НИИ 
наглядная агитация нахо
дится в неудовлетвори
тельном состоянии.

На расширенном засе
дании бюро с участием 
секретарей первичных 
комсомольских срганиза-

становление комитета 
комсомола и намечен 
план мероприятий по уст
ранению недостатков. 
Бюро провело выездные 
заседания, на которых 
отчитались комсомоль
ские организации ЭФФ, 
МСФ. Проведена провер
ка идейно-восниитатель- 
ной работы на ТЭФ, ГРФ, 
в НИИ ЭИ и т. д. Про
верки показали, что в 
подразделениях отсутст
вует должная связь ком
сомольских организаций 
с партийными. Этим объ
ясняется и недостаточно 
качественный подбор
кадров в бюро ВЛКСМ 
факультетов, их низкое 
качество работы. Бюро 
ВЛКСМ мне направило 
письма секретарям пар
тийных организаций
МСФ и ТЭФ, в которых 
указывалось на ослабле
ние внимания с их сто
роны к работе комсомоль
ских организаций комсо- 
мольцев-сотрудников.

Организационная рабо
та , проведенная бюро 
ВЛКСМ мне, позволила 
устранить недостатки, 
указанные в постановле
нии Комитета комсомола. 
На факультетах и в НИИ 
создаются и обновляются 
стенды, отражающие ком
сомольскую жизнь. Уста
новлена связь организа
ций ВЛКСМ мне со сту
денческими. В комсо
мольских организациях 
УНПК, ХТФ, ЭЭФ уже 
проводится значительней 
работа. Так, например, на 
ХТФ в апреле проведена 
научно-техническая кон
ференция студентов, на 
УОПФ студентам оказа
на помощь в организации 
работы радиокомитета 
общежития на Кирова, 
56-6, организована экскур
сия учащихся подшефной 
школы № 56 на ВЦ ин
ститута, проводились сов
местные спортивно-массо
вые мероприятия.

Контролируется работа 
в подшефных сельских 
школах факультетов и 
НИИ. Шефским сектором 
бюро ВЛКСМ мне собра
ны отчеты первичных 
комсомольских организа
ций. В мае на расширен
ном бюро шефский сек
тор отчитался о своей ра
боте.

Для усиления идейно
воспитательной работы в 
комсомольских организа
циях мне в этом году в 
июне будет проведен кон
курс рефератов по обще
ственным наукам.

А. РЯБЧИКОВ,
секретарь комитета 

ВЛКСМ мне.

В ВОСКРЕСЕНЬЕ 27 
мая советский народ 

отметил Всесоюзный день 
химика. В этом году 
свой профессиональный 
праздник миллионная ар
мия специалистов встре
тила новыми успехами в 
выполнении грандиозных 
планов дальнейшего раз
вития химии, химической 
науки и химической тех
нологии в 10-й пятилетке.

Достойно встретил свой 
профессиональный праз
дник и коллектив хими
ков нашего дважды орде
ноносного политехниче
ского института. По всем 
основным показателям 
коллектив химико-техно
логического факультета 
перевыполнил свои соц
обязательства первых 
трех лет 10-й пятилетки 
и успешно справляется с 
выполнением плана теку
щего года.

За период с 1976 по 
1978 год факультетом 
выпущено инженеров-хи- 
миков-технологов 1074 при 
плане 1029, выполнено 
хоздоговорных работ на 
2665,7 тыс. рублей при

С ДНЕМ
плане 2500 тысячи, полу
чено авторских свиде
тельств и патентов 58 при 
плане 52, экономический 
эффект при внедрении 
результатов исследова
тельских работ составил 
11183 тыс. рублей при 
плане 11100 тысяч, полу
чено 9 зарубежных па
тентов (4 из США, 4 из 
Англии и один из 
Японии), опубликовано 
статей и докладов в 
центральных изданиях 
587 при плане 528, прочи
тано более 4000 лекций и 
докладов по линии обще
ства «Знание» и Всесоюз
ного химического общест
ва им. Д. И. Менделеева 
при плане 3600, проведено 
9 конкурсов на лучшие 
научно - и с с л едователь- 
ские и методические ра
боты, 3 научно-техниче
ских конференции сту
дентов и 2 конференции

ХИМИКА!
преподавателей и сотруд
ников.

По итогам соцсорев
нования в 1-м квартале 
текущего года факультет 
занял первое место в ин
ституте.

В этот свой профессио
нальный праздник хими
ки института с особым 
уважением и благодарно
стью называют имена 
своих лучших людей; 
профессоров доктрров 
А. Г. Стромберга, С. И. 
Смольянинова, В. П. Лопа- 
тинского, Е. Е. Сиротки
ну, В. М. Витюгина, до
центов Г. Г. Криницина, 
3. С. Коновалову, награж
денных значками победи
телей соцсоревнования 
за 1978 год, руководите
лей комсомольской орга
низации студентов и мо
лодых ученых Л. Крас- 
ноштанову, А. Лошка,ре
ву, И. Гайбель, треуголь

ников и активистов учеб
ных групп 5560, 5650,
5470, 5680.

Мы призываем всех
студентов, преподавате
лей, сотрудников помнить 
о своей личной ответст
венности за . выполнение 
всех социалистических 
обязательств факультета 
этого года, так как общий 
наш успех зависит от 
конкретного вклада каж
дого члена нашего тысяч
ного коллектива.

Сердечно поздравляем 
всех химиков института 
с праздником и горячо 
желаем всем доброго здо
ровья, счастья и новых 
трудовых побед в социа
листическом соревнова
нии за достойную встре
чу 375-летнего юбилея го
рода Томска и 110-й го
довщины со дня рожде
ния В. И. Ленина.

И. ЧАЩИН, 
декан ХТФ.

Ю. КАРЕАИНОВ, 
секретарь партбюро.

Ю. ЛЕЛЬЧУК, 
председатель совета ВХО

им. Д. И. Менделеева.
.................................................................................................. .

О т л и ч н о  учатся четве
рокурсники УОПФ ком
сорг гр. 3350 Владимир 
Никитин и Виктор Дани
лов, стипендиат ВЦСПС.

Фото В. Аникина.
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В С Т Р Е Ч А  В К О Н Ц Е  В Е С Н Ы
Осенью этого года ка

федра промышленной и 
медицинской электроники 
отметит свое двадцатиле
тие.

Более 100 выпускников 
кафедры недавно приня
ли участие в 23-й научной 
конференции по элект
ронным и полупроводни
ковым преобразователям 
энергии, технической и 
медико-биологической ин
формации

На четырех секциях 
было прослушано 150 
докладов по преобразова
тельной технике, элект
ронным системам обработ
ки и преобразования ин
формации, неразрушаю
щим методам контроля и 
испытаний материалов и 
изделий, а также по при
менению физических ме
тодов исследований и 
электронных устройств в 
биологии и медицине.

В работе конференции 
приняли участие ученые 
Москвы, Ленинграда, 
Львова, Киева, Новосибир
ска и других ведущих на
учных центров нашей 
страны — всего из 27 го
родов.

Студенты и преподава
тельский состав кафедры 
задолго начали готовить
ся к этой конференции и 
встрече с выпускниками: 
были оформлены фото
стенды, рассказывающие 
о научной работе кафедры, 
разработана анкета для 
выпускнике® — гостей 
конференции, продумана 
программа вечера встре
чи.

На вечере встречи, ко
торый состоялся 16 мая в 
актовом зале главного 
корпуса, выпускники рас
сказали о своей работе и 
увлечениях, поделились

воспоминаниями о годах 
студенчества. Нынешних 
электрофизике® интере
совало все: каковы усло
вия жизни и работы вы
пускников? Как влияет 
любовь на научную дея
тельность, и наоборот? 
Помогает ли художест
венная самодеятельность 
при сдаче зачетов?

В свою очередь, студен
ты рассказали о себе, о 
традициях факультета и 
кафедры. Встреча превра
тилась в оживленную бе
седу, что помогло студен
там глубже вникнуть в 
научные интересы кафед
ры и в мир увлечений 
выпускников, ярче уви
деть специфику и пер
спективы своей будущей 
профессии.

А 17 мая в Доме уче
ных был организован Ее- 
чер отдыха для участни

ков конференции. Концерт 
студенческой самодеятель
ности показал, что не оску
дела талантами кафедра: 
студенты ПМЭ и ныне 
задают тон в художест
венной самодеятельности. 
Всем пришлись по душе 
миниатюры СТЭМа
«ВИНС», костяк которого 
составляют студенты-
промэлектронщики, по- 
прежнему неотразим был 
Валерий Новиков — вы
пускник 1977 года, капи
тан команды КВН фа
культета 1976 года, неод
нократный призер инсти
тутских смотров-конкур
сов художественной само
деятельности.

Подобные встречи оди
наково полезны всем ее 
участникам: выпускни
кам, потому что они воз
вращаются в юность, а 
студентам — потому, что 
представляется возмож
ность заглянуть в буду
щее.

А. РУБАН.

В А Ж Н А ЯВ ОСЕННИЙ ПЕРИОД 
коллективы промыш

ленных предприятий, ву
зов, учреждений города 
оказывают труженикам 
сельского хозяйства по
мощь в уборке урожая 
зерновых и овощных 
культур, заготовке кор
мов для общественного 
животноводства, строи
тельстве сельскохозяйст
венных объектов на се
ле.

Весомый вклад в эту 
работу вносит коллектив 
нашего института. Значи
тельная часть студентов, 
профессорско -преподава
тельского состава, науч
ных сотрудников, рабо
чих и служащих ежегод
но принимает участие в 
выполнении сельскохо
зяйственных работ.

Только в 1978 году сту
денты и сотрудники ин
ститута заготовили более 
1600 т силоса, убрали кар
тофель с площади 630 га, 
посадили и пропололи 
овощи на площади 160 га. 
500 сотрудников институ
та оказали помощь тру
женикам Парабельского 
района в заготовке кор
мов. 2000 студентов помо
гали убирать хлебное по
ле области и тем самым 
участвовали в получении 
рекордного во все годы 
урожая хлеба в стране. 
Институт получил значи
тельное число писем от 
руководителей сельскохо
зяйственных предприя
тий со словами благодар-. 
ности за своевременную 
помощь в уборке урожая 
и заготовке кормов.

Бо л ь ш и е  задачи сто
ят перед нами по 

оказанию помощи сель
скому хозяйству летом 
этого года. Как и в преж
ние годы, институту пору
чено принять участие в 
заготовке кормов, уборке 
урожая зерновых куль
тур и картофеля.

Особенностью заданий 
на 1979 год является зна
чительное увеличение до
ли строительно-монтаж
ных работ на объектах 
сельского строительства. 
Институту поручено
смонтировать технологи
ческое оборудование в 
птичнике № 4 Томской 
бройлерной фабрики,

смонтировать одну из 
теплиц вновь возводимо
го тепличного комбината. 
Скорейший пуск этих 
важных объектов круп
ного сельскохозяйственно
го комплекса, сооружае
мого в окрестностях горо
да Томска, будет способ
ствовать более полноцен
ному удовлетворению 
возрастающих потребно
стей горожан в продук
тах питания.

Ре к т о р а т  и  п а р т 
к о м  разработали 

примерный план участия 
коллективов подразделе
ний института в выпол
нении заданий предстоя
щего лета. Заготовка зе-

З А Д
леной массы для общест
венного животноводства в 
объеме не менее 2000 
тонн, как и прежде, будет 
обеспечена коллективами 
научно - исследователь
ских институтов, где на
коплен определенный 
опыт в проведении этой 
трудоемкой работы.

Факультеты и НИИ 
направят в июле- августе 
отряд механизаторов и
других специалистов в
северные районы области 
численностью до 500 че
ловек. Работы по уборке 
картофеля и овощей, тре
бующие привлечения зна
чительного числа людей, 
будут выполнены в ос-

А Ч А
новном силами студентов 
института. Как и в прош
лые годы, студенты вто
рого курса всех факульте
тов института примут 
участие в уборке урожая 
зерновых.

На эти работы будет 
направлена также значи
тельная часть транспорта 
института. Силами сот
рудников НИИ будут вы
полнены также строи- 
тельномонтажные' работы 
на объектах бройлерной 
фабрики и тепличного 
комбината. Для улучше
ния организации работ 
ректоратом определены 
кураторы по отдельным 
видам сельскохозяйствен-



явно начинаешь ощу
щать личную причаст
ность к решению государ
ственных проблем, чувст
вуешь себя частицей ве
ликого братства . объеди
ненных высокой целью 
людей. Это испытывали 
все мы — делегаты Все
союзного слета студенче
ских строительных отря
дов, проходившего в Ал
ма-Ате,

Приподнятое настрое

рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежне
ва, которое огласил 
член партбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь 
ЦК Компартии Казахста
на Д. А. Кунаев. Это при
ветствие дало хороший 
деловой настрой всему 
нашему слету.

Первый секретарь ЦК 
ВЛКСМ Б. Н. Пастухов 
в своем докладе говорил 
о проблемах и труднос
тях ССО, указал на не
достатки, поставил кон
кретные задачи для 
работы в трудовом 
семестре 1979 года. В 
выступлениях представи
телей различных респуб
ликанских, областных, 
районных строительных 
отрядов звучали дельные 
предложения по улучше
нию деятельности ССО, 
анализ работы, пожела
ния и просьбы в адрес 
ЦК ВЛКСМ и Минвуза 
СССР. И в каждом вы

С Л Е Т
ЦЕЛИННИКОМ!
Н А  З Е М Л Е  
КАЗАХСТАНА

ние не покидало нас с мо
мента приземления на 
казахстанской земле. 
Этому способствовало 
все: и празднично укра
шенные эмблемами слета 
и приветственными тран
спарантами улицы огром
ного города, и знакомое 
мелькание зеленых строй
отрядовских курток с эм
блемами различных горо
дов нашей страны.

Первый день пребыва
ния в Алма-Ате был 
очень торжественным, не
смотря «а  проливной 
дождь тысячная колонна 
стройотрядовцев замерла в 
молчании у памятника 
В. И. Ленину и у мону
мента героямпанфилов- 
цам.

И вот, наконец, день 
Открытия слета, 25 ап
реля. Дворец имени В. И. 
Ленина был полон за
долго до начала пленар
ного заседания. В зале— 
посланцы всех союзных 
республик нашей страны, 
герои первых пятилеток, 
первоцелинники, ветера
ны студенческих отрядов.

Делегаты долго при
ветствовали президиум 
слета — руководителей 
партии и правительства 
Казахстана, ЦК ВЛКСМ, 
руководителей республи
канских и союзных ми
нистерств и ведомств. С 
огромным воодушевлени
ем восприняли делегаты 
слета приветствие Гене

ступлении обязательно 
были теплые слова бла
годарности за постоянное 
внимание и отеческую 
заботу со стороны Ком
мунистической партии.

Очень знаменательно, 
что Всесоюзный слет 
ССО проходил на казах
станской земле, земле 
беспримерного трудового 
подвига советского наро
да, где 20 лет назад вме
сте с первоцелинниками 
работали студенты на 
строительстве улиц и по
селков, школ, клубов и 
больниц. Почти полтора 
миллиарда рублей осво
енных капиталовложе
ний — такими цифрами 
рапортует Всесоюзный 
студенческий отряд о сво
ем вкладе в выполнение 
заданий X пятилетки. И 
великое чувство гордости 
приходит от сознания то
го, что в этом есть доля 
твоего труда. А единоду
шный подъем делегатов, 
прекрасные судьбы тех, 
кто получил путевку в 
жизнь на планете «Цели
на», — это только под
тверждение того, что 
ССО — это не только 
миллионы рублей освоен
ных капиталовложений, 
но и огромный нравст
венный заряд, жизнен
ный опыт, организатор
ские навыки.

Более подробно все во
просы по направлениям 
работы в ССО были рас

смотрены на секционных 
заседаниях. Следующий 
день слета начинался с 
трудовой акции «Пусть 
всегда будет солнце». На
ша делегация представи
телей вузов Сибири ра
ботала на строительстве 
школы. В два раза пере
выполнив все нормы, ус
тавшие, но довольные, 
мы возвращались в гос
тиницу с песнями и шут
ками. Деньги, заработан
ные во время трудовой 
акции, перечислены в 
фонд помощи народу 
Вьетнама. И, пожалуй, 
впервые мы прочувство
вали до конца свою от
ветственность, когда сло
ва благодарности за по
мощь вьетнамскому на
роду говорил Тян Дияг 
Лон, вьетнамец, студент 
Ростовского инженерно
строительного института.

На последнем пленар
ном заседании были под
ведены итоги работы сле
та, зачитаны приветст
венные телеграммы, теп
лые приглашения студен
тов, — в сотнях теле
грамм, пришедших из 
разных уголков страны 
от Нечерноземья до 
Дальнего Востока. Сер
дечные приветствия пер
вого студенческого отря
да «Ветеран-20», трудо
вого отряда старшеклас
сников, А. Г. Гагариной 
— матери первого в ми
ре космонавта. И вот 
торжественный момент 
слета — вручение Почет
ного Красного знамени 
Всесоюзному студенче
скому отряду за большие 
достижения в выполне
нии заданий пятилетки и 
в честь 20-летия ВССО. 
Это еще одно признание 
заслуг студенчества и 
Ленинского комсомола.

Закончился слет. Мы 
уезжали из Алма-Аты с 
новыми песнями, адреса
ми новых друзей, хоро
шими идеями и планами, 
с прекрасным душевным 
подъемом, с желанием 
передать этот боевой на
строй всем бойцам ССО.

Сейчас в районных и 
зональных отрядах про
ходят собрания по обсу
ждению материалов сле
та, и пусть они станут 
конкретной программой 
деятельности лета-79 на 
стройках Томской облас
ти.

И. БОГДАНОВА, 
участница Всесоюзного 
слета ССО.

«ПУСТЬ ВСЕГДА 

БУДЕТ СОЛНЦЕ»

ССО — МЕЖДУНАРОДНОМУ ГОДУ РЕБЕНКА

СТАЛИ ДРУЗЬЯМИ
В рамках операции 

«Чебурашка-79» бойцы 
отряда «Прогресс» взяли 
шефство над детскими 
домами № 1 и № 2 и дет
ским садом нашего ин
ститута. Стройотрядовцы 
стали настоящими друзь
ями малышей. На прове
денных субботниках ком
сомольцы ССО отремон
тировали и обновили дет-

В конце апреля у 
бойцов ССО проходили 
комсомольские собрания 
«К 375-летию Томска — 
стройотрядовский пода
рок». ССО «Альтаир» вы
ступил с инициативой 
посадить для малышей 
большой детский сквер. 
Сейчас бойцы разрабаты
вают план его строитель
ства. Сегодня, когда до

ские площадки, расчис
тили скверы, построили 
новые сооружения для 
ребячьих игр. Красочно 
и весело выглядит и наг
лядная агитация детских 
учреждений, в создание 
которой бойцы ССО вло
жили много творчества, 
души и смекалки.

Т. ЕВГЕНЬЕВА.

Международного дня за
щиты детей осталось сов
сем немного времени, 
альтаировцы обращаются
ко всем бойцам ССО:

— Давайте сделаем та
кую развеселую страну, 
чтоб сюда всегда тянуло 
малышей и детвору.

Т. БЕРЕГОВАЯ,
комиссар «Прогресса».

КРУГЛО
ГОДИЧНОЕ 

I ШЕФСТВО
Отряд «Кристалл» 

химико - технологиче
ского факультета взял 
круглогодичное шеф
ство над детским са
дом по ул. Вершинина. 
Сейчас бойцы готовят
ся вместе с малыша
ми к большому утрен
нику, который будет 
проходить в детсаду 
25 мая. Студенты по
кажут ребятишкам 
кукольный спектакль 
по сказке, которую они 
сами придумали для 
своих маленьких дру
зей.

С первого дня Ле
нинского субботника и 
до сих пор приходят 
бойцы РССО «Север» 
к малышам, чтобы сде
лать им площадки для 
игр, очистить от му
сора территории, сло
вом, помочь малень
ким гражданам раз
решить все их боль
шие и маленькие проб
лемы.

Ю. ДЕМЕНТЬЕВ, 
комиссар 

РССО «Север».

ПРОЕКТ ДЛЯ МАЛЫШЕЙ

СО СТУДЕНЧЕСКИМ 
ЗНАКОМ КАЧЕСТВА
В Томской области бой

цы ССО «Энергия» рабо
тают с 1966 года. За 
годы, прошедшие со 
дня его создания, 
построено более двух 
десятков тысяч километ
ров ЛЭП — 10 кВ и ЛЭП 
— 0,4 кВ, смонтировано 
214 подстанций, установ
лено более 24 000 све- 
тоточек. Проведена боль
шая общественно - поли
тическая работа.

В этом году в составе 
ССО «Энергия» — 150
человек, одиннадцать ли
нейных отрядов. Летом 
наших ребят можно бу
дет увидеть в Колпашев- 
ском, Тегульдетском, 
Каргасокском, Томском 
районах.

Недавно во всех ЛССО 
закончились комсомоль
ские собрания, на кото
рых ребята очень живо 
обсудили материалы
Всесоюзного слета ССО. 
В своих постановлениях 
бойцы приняли решение 
сдать свои объекты со 
студенческим знаком ка
чества.

Е. ЭИХГОРН, 
комиссар РССО «Энер

гия».

ВНАЧАЛЕ мая в 
ССО «Голубая стре
ла» и «Параллель» 

состоялось торжествен
ное собрание, посвящен
ное 34-летию Победы над 
немецко - фашистскими 
захватчиками.

Почетными нашими го
стями на этот раз стали 
ветераны Великой Отече
ственной войны Николай 
Михайлович Губин и его 
жена Анастасия Алексе
евна.

Гостей приветствовала 
комиссар отряда «Парал
лель» Т. Харина.

Стихи ко Дню Победы, 
прочитанные бойцами 
ССО, взволновали каждо
го из нас, ведь в них шла 
речь о самом светлом— 
о Родине, верности и че
сти. Мы, родившиеся уже 
после войны, не видели 
всех ужасов и лишений, 
всего, что довелось испы
тать старшему поколе
нию, поэтому с огромным 
интересом мы слушали 
рассказ Н. М. Губина, 
прошедшего войну с пер
вого ее дня до последне
го, о том, как он воевал 
в отдельном прорывном 
68-м танковом полку 1-го 
Украинского фронта ко
мандиром орудия, как, 
очистив нашу землю от 
фашистов, он освобождал 
вместе со всеми бойцами 
порабощенные Гитлером 
народы Европы. Надолго

В гостях 

у бойцов

С С О
запомнится рассказ вете
рана о форсировании Ви
слы и Одера; с какой ра
достью встречали освобо
дителей братские народы. 
В этот день мы много уз
нали о его боевых сорат
никах, посмотрели воен
ные фотографии.

Стройотрядовцев очень 
заинтересовала послево
енная жизнь Н. М. Губи
на, судьба его фронто
вых товарищей.

Много вопросов было и 
к Анастасии Алексеевне, 
рассказавшей нам о тя
желом положении в ты
лу, о том, как весь на
род, не жалея себя, ко
вал Победу за тысячу ки
лометров от фронта.

Очень многое мы унес
ли в своем сердце в тот 
вечер, а наши гости ста
ли для нас, стройотря
довцев, людьми самыми 
близкими.

О. БУХАРИНА, 
боец ССО «Параллель» 

АВТФ.

П Р Е Д С Т О Я Щ Е Г О  ЛЕТА
ных работ. Так, напри
мер, ответственным за ор
ганизацию по направле
нию сотрудников институ
та в северные районы об
ласти и заготовке зеленой 
массы назначен начальник 
патентного бюро В. М. 
Зыков, работами на 
овощной базе в период 
массовой заготовки кар
тофеля и овощей будет 
руководить начальник 
научного отдела Н. П. 
Тубалов. Общее руковод
ство работами по уборке 
картофеля, направлению 
студентов на уборку уро
жая хлеба осуществят ра
ботники учебного управ
ления института.

И н с т и т у т  у ж е
ПРИСТУПИЛ к вы

полнению заданий по 
оказанию помощи сель
скому хозяйству. В нача
ле года в институте было 
подготовлено 9 механиза
торов, в настоящее время 
заканчивают обучение 
еще 8 человек. Хорошо 
была поставлена эта ра
бота в НИИ ЭИ и УНПК 
« Кибернетика».

Сотрудники этих уч
реждений Д. И. Дружков 
В. Л. Липовка, М. Е. Ло
гинов, В. А. Новатный, 
А. Н. Ульянов, М. П. Ми-

циплинированность, про
шли полный курс обуче
ния и получили специаль
ность механизаторов. Хо
рошо обучаются на кур
сах механизаторов в на
стоящее время Э. Э. За- 
биров (ЭЭФ), И. А. Ахме
тов (ЭФФ), Н. В. Старков 
(АЭМФ), В. Ф. Шкарин 
(НИИ ЯФ), Д. С. Ардуа- 
ков (НИИ ВН) А. П. Ба- 
Глушков (ЭПМ).

Вместе с тем сотруд
ники НИИ ЯФ — Н. И. 
Шпак, Н. Н. Дощинокий, 
НИИ ВН — А. В. Тара
сенко и С. В. Юринекий 
проявляют элементы не- 

т и,

часто пропускают учеб
ные занятия в школе ме
ханизаторов, подводят 
коллективы своих под
разделений и институт. 
А товарищи А. А. Пеш
ков (НИИ ВН), А. П. Ба
тищев, В. Г. Калиничен
ко (НИИ ЯФ), В. Н. Енин 
(ХТФ) были отчислены с 
курсов механизаторов за 
недисциплинированность. 
Уже сегодня сотрудники 
НИИ ВН, НИИ ЭИ тру
дятся на тепличном ком
бинате.
В МЕСТЕ С ТЕМ основ

ные работы впереди. 
Сегодня ориентировочные 
объемы работы и сроки 
их исполнения известны

всем подразделениям ин
ститута.

Администрации и пар
тийным бюро факультетов 
необходимо довести зада
ния до сведения коллек
тивов кафедр и лаборато
рий, провести необходи
мую разъяснительную ра
боту, определить степень 
и время участия каждого 
сотрудника в работах но 
оказанию помощи сель
скому хозяйству. Важно 
внимательно изучить 
опыт работы прошлых лет, 
вскрыть имевшие место 
недостатки в ее организа
ции, изыскать пути повы
шения эффективности ис
пользования наших сот

ронов и другие проявили 
понимание поставленных 
перед ними задач, дис- дисциплинированно с

рудников и студентов на 
селе. Необходимо особое 
внимание уделить на фа
культетах формированию 
штата руководителей сту
денческих групп второго 
курса, которые будут на
правлены в сентябре на 
сельхозработы с выездом 
из города. Своевремен
ная подготовительная ра
бота станет залогом ус
пешного выполнения за
даний по оказанию помо
щи сельскому хозяйству 
как каждым подразделе
нием, так и институтом в 
целом.

Ю. БОЯРКО, 
проректор.

Г. КАССИРОВ, 
член парткома.
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На нашем электрофизи
ческом факультете ,ФОП 
пользуется большой по
пулярностью. Каждый 
четвертый студент у нас 
—слушатель ФОПа.

Мы много внимания 
уделяем контролю за по
сещаемостью занятий 
слушателями ФОПа.
Ежемесячно ответствен
ные подают сведения о 
посещаемости в комитет 
ВЛКСМ факультета. Но, 
несмотря на наши уси-

Однако не на всех от
делениях так обстоят де
ла. Так, например, на от
делении водного туризма 
студенты с удовольствием 
посещают занятия, где 
им рассказывают о тех
нике прохождения через 
препятствия, о том, как 
подготовить снаряжение 
для похода. Но здесь дру
гая беда: нет технической 
базы, для создания кото
рой необходимы финан
сы.

Почему только 
половина

ИЗ ВСЕХ ЗАПИСАВШИХСЯ НА ОТДЕЛЕНИЯ 
ФОПа ЗАКАНЧИВАЕТ ОБУЧЕНИЕ?

лия, занимается на отде
лениях ФОПа, как пра
вило, лишь половина за
писавшихся.

Члены комитета
ВЛКСМ ЭФФ провели 
опрос студентов с целью 
выяснить причины этого 

.явления. Так, из беседы 
со слушателями школы 
молодого лектора «Фа
кел» выяснилось, что ос
новная форма обучения 
здесь — чтение лекций, 
а поэтому из-за отсут
ствия достаточного коли
чества практических за
нятий за это время они 
не получили навыков ра
боты с литературой, уме
ния владеть вниманием 
аудитории. Вот и оказа
лось, что кончается вто
рой год их учебы, а лек
торским мастерством они 
так и не овладели.

Похожая ситуация и на 
отделении радиооперато
ров. На первом году обу
чения им преподавали 
радиотехнику, а конкрет
ные знания по технике 
записи, по пользованию 
аппаратурой они приоб
ретали сами, методом 
проб и ошибок.

Такое же пожелание— 
ввести в курс обучения 
практические занятия, 
дающие конкретные на
выки и умения, — выска
зали и слушатели отделе
ния ДОСААФ.

Довольны занятиями и 
слушатели профсоюзного 
актива. На конкретных 
примерах им объясняют, 
как построена работа 
профсоюзных организа
ций у нас в стране, в на
шем вузе. Одно только 
внесли они предложение: 
подробнее и больше рас
сказывать о работе проф
союзов на производстве.

Проведенный опрос еще 
раз подтвердил популяр
ность ФОПа и полезность 
обучения на нем. С дру
гой стороны, выяснились 
и отдельные недостатки, 
которые вполне можно 
устранить, учтя выска
занные замечания: увели
чить количество практи
ческих занятий, чаще 
связывать затрагиваемые 
проблемы с производст
вом, заботиться о техни
ческой базе для прохож
дения практики.

Видимо, комитету
ВЛКСМ и профкому ин
ститута надо больше вни
мания и заботы уделять 
ФОПу, строже и чаще 
спрашивать и с ответст
венных за ФОП на фа
культетах, и с руководи
телей отделения.

Т. СУБОЧЕВА, 
секретарь комитета 

ВЛКСМ ЭФФ,
Г. ТРУБНИКОВА, 

зам. секретаря.

«Виктория» — значит победа!
Ансамбль бального танца ТПИ 

— самый молодой в Томске. И 
название это они выбрали не 
случайно...
И вот—успех на областном кон
курсе — пара В. Комаров и Л. 
Малышева вошли в тройку при
зеров.

В городском классификацион
ном конкурсе «Синий утес» баль
ная пара А. Поддубняк и Т. Бе
лоусова заняли 4 место, в межву
зовском — руководитель ансамбля 
А. Илюшенов в паре со своей же
ной Светой заняли третье место.

Фото Б. Коновалова.

ОСТАНОВИТЬ МГНОВЕНИЕ!
Человек с фотоаппара

том...
Он богаче всех обыч

ных прохожих, ведь в его 
руках — секунды челове
ческих жизней, секунды, 
необходимые для того, 
чтобы запечатлеть окру
жающее: людей, природу, 
события.

Наверное, потому у 
фотографии столько пок
лонников. Она захваты
вает, преображает. Мол
чаливый, серьезный в 
повседневной жизни,
Виктор Иванович Ани
кин — инженер вычис-

снимков под общим наз
ванием «Лето», а также 
фотоэтюд В. И. Аникина 
«Дары осени» — в лесу, 
на мягкой сибирской зем
ле котелок, полный лес
ной ягоды, покрытый 

кедровой

рассчитали свои силы, не где, полностью захва- 
смогли правильно распре- ченные своей любимой 
делить время, а быть мо- работой, мальчишки
жет, не представляли, склонились над остовом традиционной 
сколько трудностей несет будущего аэроплана, веткой, 
это простое, с первого Очень знаменательная Эта выставка — не по- 
взгляда, занятие. Сейчас деталь снимка — портрет следняя для членов клу- 
их осталось 8 человек, пре- Ю. Гагарина на стене, ба «Фокус».

Кем станут ребята, пока 
не известно, но автору 
удалось запечатлеть
мальчишеские глаза, в 
которых и мечта, и на
дежда, и радость откры
тия.

На выставке экспони-

данных своему делу, для 
которых фотография ос
танется любимым заняти
ем на всю жизнь. Успехи 
за год достигнуты нема
лые, доказательством то
му — снимки, слайды и, 
конечно же, выставки.

Одна из них экспони
ровалась недавно в ДК

Весна полностью всту
пает в свои права, в горо
де происходит множество 
прекрасных перемен. И 
остановить мгновения, 
запечатлеть на пленке их 
неповторимость и красо
ту призваны энтузиасты

ровались также и цвет- из клуба «Фокус», 
ные фотографии — серия Г. ГРИГОРЬЕВА.

лительного центра ТПИ— ТПИ. Она была посвяще- 
становится неузнавае- на 375-летию Томска. Ее 
мым, когда начинает организаторы ^нашли 
рассказывать о любимых очень своеобразный под- 
онимках, местах, где они
были сделаны.

10 лет Виктор Ивано
вич серьезно занимается 
фотографией, вот уже 
год как он является чле
ном фотоклуба «Фокус» 
УОПФ. Те, с кем он про
водит все свое свободное 
время, очень благодарны 
ему. Первый помощник 
В. И. Аникина — прези
дент клуба — Марина 
Белоусова рассказывает 
о своем старшем друге:

— К нему можно прид
ти в любое время — всег
да получишь ответ на все 
интересующие вопросы. 
Он великолепный фотог
раф, и мы — члены клу
ба — установили очередь 
в его домашнюю лабора
торию, чтобы перенимать 
опыт, работая рядом с 
ним. Ну, а о том, что 
мы несем к нему все 
свои радости и печали, 
говорить не стоит. Он по
мог нам найти любимое 
занятие и дал возмож
ность поверить в себя.

«Фокусу» только год. 
Многие записавшиеся не

ход к теме. Тематика 
снимков различна, но все 
они объединены любовью 
к городу. Об этом 
свидетельствуют все ра
боты: чудотворная дере
вянная архитектура,
снятая Виктором Ивано
вичем, «Томские узоры» и 
интереоная своим неожи
данным решением фото
графия «Главный кор
пус». Автор сумел пере
дать и настроение окру
жающей природы, и всю 
величественность одного 
из старейших зданий 
Томска.

Своеобразен снимок 
М. Белоусовой «Почетный 
житель Томска». На бе
регу Белого озера воз
двигнут памятник нашему 
земляку Герою Советско
го Союза, летчику-космо- 
навту СССР Н. Н. Рука
вишникову, а рядом с 
бюстом стоит и сам кос
монавт — с хорошей зем
ной улыбкой на лице.

И как бы перекликает
ся с этой темой снимок 
Марины Белоусовой
«Юные конструкторы»,

«ПОЧЕТНЫЙ ЖИТЕЛЬ ТОМСКА» 
Фоторабота М. Белоусовой.

ПРОДОЛЖАЕМ СПОРТИВНЫЕ ТРАДИЦИИ
18 мая у Дворца спорта проходил традиционный 

в нашем институте кросс памяти Шуры Постоль- 
ской, в котором участвовали более 1,5 тысячи сту
дентов института. Впервые в нем приняли участие 
слушатели подготовительного отделения. К сожале
нию, большинству факультетов не удалось обеспе
чить достаточную массовость и организованную 
явку участников к месту старта. Из факультетов, 
вышедших на дистанции первыми, организованной 
колонной прибыл лишь УОПФ, занявший в ко
нечном итоге IV место.

В конце соревнований, когда дистанцию прошли 
9 факультетов, лидерство захватил ЭЭФ, немного 
уступал ему АВТФ. Собравшиеся с интересом жда
ли последнего участника — команду АЭМФ. И ког
да показалась колонна электромехаников, шедших 
с песней, под знаменами факультета, стало ясно, 
что лидерам придется потесниться. Проведенные 
забеги подтвердили это. I место с большим преиму
ществом заняла команда АЭМ<^

Командная победа факультета была подтвержде
на и отличными выступлениями ее участников. 
Н. Мартынов и В. Кулебякин заняли I и III места 
на мужской дистанции. У женщин второй стала 
О. Доронкина. Остальные лидеры: Е. Герберздорф 
(МСФ)—II место на дистанции 1000 м. Н. Болдырева 
и Е. Корецкая (обе АВТФ)—заняли 1 и III места на 
женской дистанции. В. МОЛЧАНОВ,

гл. судья соревнований.

КАФЕДРА ФИЛОСОФИИ РАССКАЗЫВАЕТ, 
ПРИГЛАШАЕТ, СОВЕТУЕТСЯ...

Кафедра философии 
одной из задач считает 
проведение такой работы 
со студентами, которая 
рождала бы интерес к 
этой науке — «квинтэс
сенции человеческой муд
рости».

Так, в апреле команда 
ТПИ участвовала в фи
лософской олимпиаде на 
тему «Союз философии и 
естествознания» в Омске. 
Наши студенты, выступая 
впервые, заняли 7-е ме
сто из двенадцати, полу
чили диплом за активное 
участие и были едино
душно признаны самой 
дружной командой, чест
но следовавшей всем ус
ловиям необычного для 
них состязания.

В будущем году, опи
раясь на опыт омских 
политехников, мы будем 
проводить философские 
олимпиады в рамках фа
культета и вуза. Мнение 
участников и руководите
лей поездки единодуш
но: это — действенное
средство привлечения к 
философии, способствует 
ее углубленному изуче
нию.

12 мая в ДК ТПИ про
шел организованный ка
федрой философии вечер 
вопросов и ответов, кото
рый долго готовился, но 
мог состояться при го
раздо большем участии 
студентов. Активность 
проявил, в основном, 
только АВТФ. Одна из 
причин малочисленности 
институтского вечера — 
слабая орг. работа коми-

ЧТОБЫ РОС 
ИНТЕРЕС

тета ВЛКСМ, не было 
сделано даже элементар
ного объявления.

Кафедра философии 
надеется при более дейст
венной помощи комитета 
комсомола и активности 
студентов проводить и в 
дальнейшем такие вече
ра.

Недавно кафедра во
зобновила работу фило
софского кружка. 16 мая 
прошло первое заседание, 
на котором выступил зав. 
кафедрой доцент В. А. 
Дмитриенко. Он го
ворил о проблемах нау
коведения, о структуре 
современной науки, о 
принципах подхода к ма
тематическим, физиче
ским исследованиям и 
др. В конце мая 
члены кружка будут 
присутствовать на теоре
тическом семинаре «Ак
туальные проблемы нау
коведения и техникове
дения», с участием ве
дущих ученых Москвы 
и Ленинграда.

Кафедра философии 
приглашает всех интере
сующихся самой древней 
и вечно молодой наукой 
философией активно уча
ствовать в этих начина
ниях.

Т. ТИТОВА,
кандидат философских 

наук.


